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Supervisan la 
renovación del 

Hospital Civil 
de Guadalajara

Reconocen a 
maestros con 30 y
40 años de servicio 

Como degradante, calificó Pablo Lemus que el rector 
de la UdeG, Ricardo Villanueva, participara en eventos 

proselitistas de Morena como fue ahora con la visita de la 
candidata presidencial Claudia Sheinbaum. 

El rector, Ricardo Villanueva, por su parte señaló que 
acompañar a a la contendiente fue un acto de amistad. 
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Las encuestas de intención de 
voto son una fotografía del 
momento previo a una elección 

pero,¿cómo explicar qué sucede 
cuando las diferencias entre algunas 
son tan distintas? y, sobreo todo, si 
sus proyecciones no coinciden con el 
resultado el día de las votaciones.

 El 4 de mayo pasado, la encuestadora 
Massive Caller publicó que las 
candidatas presidenciales Claudia 
Sheinbaum y Xóchitl Gálvez tenían un 
empate técnico con un 39.7 por ciento 
y un 36.9 por ciento respectivamente, 
lo que generó polémica debido a que 
varias casas encuestadoras de prestigo 
le daban más de veinte puntos de 
ventaja a Sheinbaum sobre Xóchitl.

  En la vitrina metodológica de esa 
encuesta se reporta un 3.5 por ciento 
de margen de error, que entra dentro 
de los parámetros aceptables, pero otro 
dato interesante es la tasa de rechazo 
en las encuestas automatizadas de 

Massive Caller, que alcanza el 95 por 
ciento, es decir que de cada 20 llamadas 
realizadas, en 19 rechazaban contestar 
la encuesta y sólo una respondía, por 
ejemplo en las enuestas de Reforma, la 
tasa de rechazo es del 45 por ciento.

  En su defensa Carlos Campos, 
Director de Massive Caller ha referido 
que, pese a no seguir las metodologías 
tradicionales de demoscopía, han sido 
de las más acertadas en los casi ocho 
años de vida de esa casa encuestadora, 
al compararlas con los resultados en 
varios procesos electorales. 

El mejor juez de esas proyecciones 
será la jornada electoral del 2 de 
junio, sin embargo en México hay un 
antecedente de cómo una elección 
presidencial pulverizó todas las 
proyecciones de las encuestas, fue la 
del año 2000.

Hay referencias de que la contienda 
empezó con 19 puntos de ventaja de 
Francisco Labastida, candidato del PRI 

contra Vicente Fox, candidato de la 
Alianzapor el Cambio, (PAN-PVEM). Dos 
semanas antes de la elección, Labastida 
mantenía una ventaja de 6 puntos sobre 
Fox. Finalmente, Vicente Fox triunfó con 
6 puntos arriba de Labastida, es decir 
una diferencia de 12 puntos, que no se 
detectó en las encuestas.

Una teoría creada a inicios de la década 
de los 70, por la politóloga alemana 
Elisabeth Noelle-Neumann, puede dar 
respuesta a lo que sucedió, es la Espiral 
del silencio, descrita como el fenómeno 
social cuando los ciudadanos no 
revelan realmente su sentir o punto de 
vista de un tema por miedo a la presión 
social.

En la victoria de Fox, se conjugaron el 
descontento social, la desaprobación y 
la presión del aparato del sistema por 
mantener la hegemonía de mas de 70 
años de gobiernos priístas, plasmando 
en la boleta electoral su verdadera 
opinión.

  Veinticuatro años después, la 
sociedad mexicana ha transitado de 
la esperanza que generó el candidato 
Fox, a la decepción de Fox presidente, 
repitió el PAN con Calderón, después 
de un tenso: voto por voto, regresó el 
PRI en la figura de Peña Nieto y, en su 
tercer intento, llegó Andrés Manuel 
López Obrador con Morena y la cuarta 
transformación.

Estamos a 20 días de saber si las 
encuestan de intención de voto están 
obteniendo el pulso social real, o si en 
el momento histórico que vive México, 
se presenta un fenómeno similar al 
sucedido en el año 2000, en el que 
se confirme la teoría de la Espiral del 
silencio, debido a factores como: 
descontento de un sector importante 
de la población por el rumbo que 
lleva el país,   desinterés en votar o 
la polarización de grupos sociales 
fomentada desde palacio nacional, por 
mencionar algunos.

ESPIRAL DEL SILENCIO 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Confirman la vinculación a proceso 
y que además permanecerá en 
prisión preventiva, el presunto 
abusador de su hija de 12 años, 

ambos pertenecientes a la comunidad 
Wixárika y quien ahora enfrenta una 
pena de hasta 25 años de prisión, 
confirmó el presidente del Supremo 
Tribunal de Justicia de Jalisco, Daniel 
Espinosa Licón.

“En contra del padre abusador, se 
desahogó la audiencia, ya se resolvió 
su situación jurídica, se le decretó 
su vinculación a proceso por tres 
delitos, por abuso sexual infantil, que 
tiene una penalidad de 12 a 25 años, 

el delito de corrupción de menores 
que tiene una penalidad de tres a 
ocho, y por el delito de maltrato 
infantil que tiene una penalidad de 
hasta tres años, y se le decretó la 

medida cautelar de prisión preventiva 
justificada por durante todo el tiempo 
que dure el proceso”.

Agregó que el ministerio público 
no determinó cargos en contra 

Por abuso de menor podría pasar 25 años de cárcel 
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El hombre presuntamente abusó de su hija y quedó embarazada. 

de la mamá y la menor de edad 
quien tuvo una interrupción del 
embarazo, quedó a disposición de la 
Procuraduría de Protección de Niñas, 
Niños y Adolescentes.

En otro tema, también confirmó 
que ya son ocho personas vinculadas 
a proceso por generar incendios 
forestales en el estado y pudieran 
enfrentar hasta ocho años de prisión.

“Todos están judicializados, todos 
está resuelta la situación jurídica, 
se ha decretado efectivamente 
auto de vinculación a proceso y la 
medida cautelar en todos los casos 
de la prisión preventiva justificada, el 
mensaje es que la penalidad es hasta 
ocho años de prisión en estos casos.
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Como parte de los festejos por el 
Día del Maestro, un total de mil 
289 maestras y maestros de Jalisco 
recibieron las medallas Manuel 

López Cotilla por 30 años de servicio en 
el subsistema estatal, la Rafael Ramírez 
por 30 años en el subsistema federal y la 
Ignacio Manuel Altamirano por 40 años, 
al encabezar su último evento como 
gobernador, Enrique Alfaro Ramírez 
pidió a todos que en los próximos 
años no dejen de defender el sistema 
educativo ni el fondo de pensiones.

“Desfalcaron al sistema de pensiones 
en nuestras narices, lo saquearon, hicieron 
negocio, hicieron reformas que afectaron 
también a los trabajadores y a las 
trabajadoras, para que nunca más vuelva 
a haber un pillo que se robe el dinero de 
nosotros, de nuestra pensión, ni vuelva a 
haber jamás un gobierno indolente que 
permita que se hagan inversiones como 
las que se hicieron en Abengoa, en TMM, 
en todos estos proyectos que llevaron a 
perder el dinero fruto de su trabajo y de 
su esfuerzo”.

Ante cerca de tres mil docentes de 
todas las regiones del estado, Alfaro 
Ramírez informó que con el Fideicomiso 
para la Infraestructura Educativa han 
obtenido 12 mil millones de pesos 
con lo que lograron intervenir mil 300 
escuelas.

Explicó que en respeto a la veda 
electoral no han hecho pública la 

entrega de computadoras para 
maestros de primaria y en el mes de 
junio seguirán con los de preescolar, 
secundaria y educación especial.

Finalmente, les dijo a los integrantes 

del sector magisterial que no permitan 
que ningún gobierno se apropie del 
sistema estatal de educación y que no 
termine en manos de candidatos con 
ocurrencias.

jueves 16 de mayo de 2024

Reconocen a maestros 
El gobernador festejó y homenajeó a los docentes 

con 30 y 40 años de servicio en Jalisco
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Alfaro Ramírez pidió que no dejen de defender el sistema educativo ni el fondo de pensiones.

La convocatoria cuenta con cuatro 
categorías.
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Concluirá registró del Premio al Emprendimiento
Redacción/Quadratín Jalisco

Este viernes 17 de mayo finaliza 
el registro del Premio Jalisco al 
Emprendimiento 2024, con el que se 

busca visibilizar los emprendimientos 
jaliscienses. 

Así lo anunció a través de un 
comunicado el gobierno del estado. El 
Premio Jalisco al Emprendimiento se 
realizó por primera vez en 2022 como 
seguimiento a la Ley de Fomento 
al Emprendimiento del Estado de 
Jalisco y se organiza por medio del 
Consejo Estatal para el Fomento al 
Emprendimiento del Estado de Jalisco, 

donde forman parte la Coordinación 
General Estratégica de Crecimiento y 
Desarrollo Económico; la Secretaría 
de Innovación, Ciencia y Tecnología 
(SICyT) y la Secretaría de Desarrollo 
Económico (SEDECO). 

Fue la directora general de 
Innovación, Desarrollo Empresarial y 
Social de la SICyT Nora Martín Galindo, 
destacó que participar en el Premio 
es una oportunidad para visibilizar 
e inspirar la creación de nuevos 
emprendimientos jaliscienses.

Explicó que la convocatoria 
cuenta con cuatro categorías: 
Emprendimiento de alto impacto; 

Emprendimiento tradicional, 
Emprendedora destacada y 
Emprendimiento en pro de la 
integridad y responsabilidad social.

Así como algunos de los criterios 
generales para participar, los 
cuales son: ser fundador o dueño 
del emprendimiento; ser jalisciense, 
avecindado o con residencia 
acreditada mínima de un año en 
Jalisco, que la empresa esté 
formalmente en operación con 
al menos dos años, y que 
haya experimentado 
un crecimiento 
significativo.

•   Sindicatos y maestros, reconocen 
acciones para consolidar el modelo 
educativo
•  Conmemora Enrique Alfaro 
a docentes en su último año al 
frente del gobierno; en total, se 
entregaron 1 mil 289 medallas a 
maestras y maestros jaliscienses
•  Sección 16 y 47 del SNTE reconocen 
los avances en esta administración y 
la apertura al diálogo para trabajar 
por los agremiados
•  Se avanzó en mejorar el sistema 
educativo con acciones como 
el fideicomiso para mejorar la 
infraestructura educativa en Jalisco, 
la Red Jalisco y el equipamiento 
tecnológico, aseguraron los líderes 
sindicales

RECONOCIMIENTOS
•  Medalla “Maestro Manuel López 
Cotilla”
Por 30 años de servicio docente 
(subsistema estatal).
•  Medalla “Maestro Rafael Ramírez”
Por 30 años de servicio docente 
(subsistema federal).
•  Medalla “Maestro Ignacio Manuel 
Altamirano”
Por 40 años de servicio docente 
(subsistema estatal, federal y 
particular).  

PARA SABER
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Un total de 260 bomberas y 
bomberos forestales trabajan de 
manera ardua para extinguir las 
llamas del incendio forestal en el 

paraje Bugambilias, en la zona 
de recuperación ambiental 

El Tajo.
Las autoridades de 

Protección Civil 
y Bomberos 

del Estado, por la noche descartaron 
cualquier riesgo para la infraestructura 
y las casas en esta zona.

Desde que se informó el inicio 

del incendio apoyados de los 
helicópteros Witari y Tláloc, bomberos 
y bomberas forestales de la Semadet, 
así como elementos de Protección 
Civil y Bomberos de Zapopan y 
Tlaquepaque, iniciaron las tareas de 
extinción de las llamas.

El gobierno de Jalisco solicita no 
caer ni compartir desinformación, así 
como mantenerse al pendiente de los 
avances únicamente a través de los 
canales oficiales.

4
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Supervisan la renovación 
del Hospital Civil de GDL 

Redacción/Quadratín Jalisco

Para ver los avances de la 
renovación con la que se le está 
haciendo justicia y devolviendo 
su grandeza al HCG, el equipo 

de la Secretaría de Infraestructura y 
Obra Pública (Siop) y el director de 
los Hospitales Civiles de Guadalajara, 
Jaime Andrade Villanueva, realizaron 
un recorrido de supervisión.

“Las salas de hospitalización Juan 
Valdez y García Diego ya están en 
los últimos detalles y, una vez listas, 
habremos logrado dejar impecables 
las 9 salas de hospitalización de este 
histórico nosocomio, dejando atrás 
décadas de profundo abandono y 
deterioro”, informó el gobernador 
de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, a 
través de sus redes sociales.

“Se avanza a toda marcha en 
CEYE, SubCEYE y Urología para 
entregarlas esta misma semana, 
así como en el área de residencia 
médica, que contará con 68 espacios 
distribuidos en 14 dormitorios 
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El área de urgencias estará lista para entregarla en julio.

El gobernador mostró un video del 
recorrido con un dron.
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Línea 4 al 50 
por ciento, 
anuncia el 
Gobernador
Redacción/Quadratín Jalisco 

El gobernador de jalisco, Enrique 
Alfaro Ramírez, anunció que 
luego de tener una reunión con 

los encargados de la obra de la Línea 
4 del Tren Ligero, le fue confirmado 
que el proyecto se encuentra al 50 
por ciento y que todo va viento 
en popa para cumplirle el sueño 
al suri del Área Metropolitana de 
Guadalajara.

“Hoy tuve una reunión en la que 
revisamos los avances de la Línea 4. 
Ya vamos al 50 % de este proyecto 
de movilidad que, dentro de muy 
poco, será un sueño cumplido que 
conecte al sur con el resto de la 
ciudad”, señaló Alfaro Ramírez.

 Mediante videos en sus cuentas de 
redes el mandatario estatal mostró en 
un recorrido con dron que realizó una 
supervisión del trayecto que recorrerá 
el medio de transporte que conectará 
a Tlajomulco con Guadalajara y 
Tonalá.

Entre el recorrido del dron se 
encuentran los tramos de Tlajomulco 
y CU, del cruce Constitución, del 
tramo Fortuna, la estación El Cuervo y 
en San Sebastián.

Se espera que en junio de este año 
el presidente Andrés Manuel López 
Obrador viaje a Jalisco para que se 
realice las primeras pruebas.

Incendio consume parte del paraje Bugambilias

El equipo de la Secretaría 
de Infraestructura y Obra 

Pública y el director de los 
Hospitales Civiles dieron 

muestra de las obras

Las salas de hospitalización Juan Valdez y García 
Diego ya están en los últimos detalles y, una vez 

listas, habremos logrado dejar impecables las 9 salas de 
hospitalización de este histórico nosocomio, dejando atrás 
décadas de profundo abandono y deterioro

Enrique Alfaro Ramírez

totalmente redignificados y el área 
de hemodiálisis para entregarlas en 
junio”.

Finalmente, mencionó: “Además, se 
trabaja a buen ritmo en la ampliación 

del área de urgencias para entregarla 
en julio y en las áreas de psiquiatría y 
coronarios que, pese a que se tuvieron 
que demoler y empezar de cero, 
quedarán listas en septiembre”.
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Suman 151 casos de 
dengue en Jalisco

Javier Frías/Quadratín Jalisco

Los casos de dengue confirmados 
en Jalisco han incrementado 
a 151 de los cuales 75 se 
encuentran en Puerto Vallarta, 

municipio que lidera la lista en la 
entidad.

De acuerdo a los datos de la 
Semana Epidemiológica número 18, 
que comprende del 28 de abril al 4 
de mayo de 2024, suman 85 casos 
de dengue no grave, de estos 11 que 
se suman a esta última semana; 63 
con signos de alarma, de ellos seis 
nuevos; tres de dengue grave, dando 
un total de 151 casos; 17 de estos son 
los registrados de acuerdo al último 
conteo.

Afortunadamente al paso de 18 
semanas del año aún no se han 
registrado de funciones por esta 
enfermedad en Jalisco. 

Puerto Vallarta con 75 casos 
lidera la lista es decir uno de cada 
dos casos se encuentran en este 
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Al paso de 18 semanas del año aún no se han registrado defunciones.

La Luciérnaga Móvil es un espacio para 
hasta 30 personas.
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Promueve
Zapopan
la lectura 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con la biblioteca Luciérnaga Móvil, 
en Zapopan se busca acercar 
las actividades en innovación, 

tecnología, creación, lectura y 
aprendizaje para niñas y niños de 
colonias prioritarias, pero también 
con material para personas de todas 
las edades que tengan el interés de 
aprender o tener actividades lúdicas. 

Mediante un comunicado se 
informó que la Luciérnaga Móvil es un 
espacio con iluminación, ventilación, 
acceso a internet y mobiliario para 
hasta 30 personas, donde pueden 
consultar diversos títulos de libros y 
lograr incentivar la lectura, así como 
ampliar el área de conocimiento más 
allá de las aulas. 

La ubicación de Luciérnaga Móvil 
durante los próximos días son las 
siguientes:

Parque Brashitan. Salmón 3170, Col. 
Loma Bonita

Del 15 al 17 de mayo, de 9:00 a 
19:00 hrs 

18 de mayo, de 10:00 a 14:00 hrs
Colonia Arboreto Residencial 
Av. San Ignacio 466, Primer coto, 

45200 Tesistán, Jal.
Del 22 al 24 de mayo de 12:00 a 

19:00 hrs
25 de mayo de 10:00 a 14:00 hrs
Colonia Las Mesitas
Paseo de las Galeanas y Paseo de los 

Laureles Las mesitas Zapopan Jalisco
Del 27 al 31 de mayo de 12:00 a 

19:00 hrs

Puerto Vallarta lidera la 
lista con 75 contagios de 
acuerdo a los datos de la 
Semana Epidemiológica 

número 18

destino turístico le sigue Cuautitlán 
de García Barragán con 17 Casimiro 
Castillo con 11, Guadalajara 8, 
Cihuatlán 6, Autlán de Navarro y 
Zapotitlán de Badillo 5. El resto se 
encuentran en Tolimán, El Limón, 
Tonila, Villa Purificación, Pihuamo 
Tomatlán, La Huerta, El Grullo, 
Tuxpan, La barca Tlajomulco de 
Zúñiga y Tlaquepaque.

Ante esta situación, la Secretaría 
de Salud Jalisco llama a redoblar 
esfuerzos evitando la creación de 
criaderos del mosco transmisor 
de esta enfermedad y, en caso 
de presentar síntomas, acudir de 
inmediato al médico.

Puerto Vallarta con 75 casos 
lidera la lista es decir uno de 
cada dos casos se encuentran 
en este destino turístico le 
sigue Cuautitlán de García 
Barragán con 17 Casimiro 
Castillo con 11, Guadalajara 
8, Cihuatlán 6, Autlán de 
Navarro y Zapotitlán de Badillo 
5. El resto se encuentran en 
Tolimán, El Limón, Tonila, Villa 
Purificación, Pihuamo Tomatlán, 
La Huerta, El Grullo, Tuxpan, La 
barca Tlajomulco de Zúñiga y 
Tlaquepaque.

PARA SABER

Obra de carretera Boca 
de Iguanas al 98% 
Con un avance del 98 por ciento se encuentra la obra de la carretera 
estatal 522 Boca de Iguanas, así lo dio a conocer este miércoles el 
gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro.

Reveló que la que la SIOP está metiendo carpeta asfáltica, 
renivelaciones locales y bacheo. 

“Una vez que oxide el asfalto, se colocará el señalamiento 
horizontal. Está quedando de primera”, señaló por medio de 
sus redes sociales.

Redacción/Quadratín  Jalisco
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Mujer Segura protege a quienes 
viven violencia de género 

La intención es atender, dar seguimiento y acompañamiento a las mujeres 
que sufren de agresividad psicológica, económica, sexual, laboral y física

Redacción/Quadratín Jalisco

 

Las violencias que viven día con 
día las mujeres, pueden llegar a 
cobrar la vida de las víctimas: en 
algunos casos por el grado tan 

alto de las agresiones y otras, porque 
generan estrés y emociones que incitan 
al suicidio a quienes las viven. 

Así lo da a conocer el gobierno de 
Zapopan a través de un comunicado, 
en el que además informa que, por 
ello, y con la intención de atender, 
dar seguimiento y acompañamiento 
a las mujeres víctimas de violencia 
psicológica, económica, sexual, laboral 
y física, entre otras violencias de 
género, las instructoras de la Unidad 
de Mujer Segura trabajan de la mano 
con escuelas, empresas y comunidades 
vecinales, para a través de talleres, 
acercar esta información a más mujeres 
y propiciar que puedan detectar las 
violencias que han sido normalizadas y 
actuar en consecuencia, detalló Yasmin 
Palos Rodríguez, encargada de la 
Unidad de Mujer Segura de la Comisaría 
de Zapopan. 

“El curso que nosotras ofrecemos 
va hacia donde están las mujeres, la 
llevamos a las escuelas, a las empresas, 
lo llevamos a las colonias, instituciones”.

De acuerdo con la Encuesta Nacional 
sobre la Dinámica de las Relaciones 
en los Hogares (ENDIREH),  la violencia 
psicológica es la más frecuente 
y quienes más la viven son las 
adolescentes de entre 15 a 18 años, 
donde el primer violentador es el 
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Yasmin Palos Rodríguez habló sobre la violencia que viven muchas mujeres. 

Francisco Ramírez reconoció el trabajo de 
160 instructoras e instructores. 
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Reconocen a instructores de academias tapatías 
Redacción/Quadratín Jalisco

El gobierno de Guadalajara 
encabezado por el presidente 
municipal interino, Francisco 
Ramírez Salcido, reconoció el 

trabajo de 160 instructoras 
e instructores de las 

academias municipales 
en el Día del 

Maestro y la 

Maestra.
“Justamente es este día tan especial 

para las 15 academias en donde se ve 
reflejado el excelente trabajo de todas 
las personas que hacen posible que 
esto suceda”.

Ramírez Salcido felicitó a todas y 
todos por compartir su conocimiento y 
también resaltó que es muy importante 
mencionar a las alumnas y alumnos por 

aprovechar las herramientas que brinda 
el personal.

Las academias municipales cuentan 
con una amplia diversidad de cursos de 
capacitación y formación para el trabajo. 
Sus programas de formación abarcan 
cinco áreas de conocimiento: belleza 
y salud, moda y diseño, gastronomía 
y eventos, técnico-vocacional, y 
deportivo-artístico-cultural.

“Es importante también observar a 
nuestras amigas, compañeras, vecinas, 
cómo se están desarrollando, si ya 
cambió su manera de comportarse, 
si de repente dejó de comer, baja de 
peso, se descuida en su físico, llora, se 
aísla, todos esos son indicadores de 
que la mujer está viviendo violencia 
psicológica y te decía, es igual de grave, 
porque atenta contra la integridad 
de la mujer y puede ella llegar hasta 
autolesionarse”, añadió.

Cualquier persona puede solicitar el 
curso-taller de forma gratuita para un 
mínimo de siete mujeres al teléfono 
3338182200 ext.3766 o enviar un 
correo a la cuenta  mujersegura@
zapopan.mx  para verificar los horarios 
disponibles de 7 a 20 horas, donde 
podrán conocer los tipos de violencias 
y cómo reaccionar antes estas para 
actuar y denunciar.  

Para solicitar intervención de las 
autoridades estos son los paso: 

1 – Pulsar el botón de emergencia.
2 – Automáticamente se encenderá la 

alarma visual (estrobos).
3 – La pantalla inteligente se 

encenderá y el personal policial 
brindará atención personalizada e 
incluyente.4 – Se enviará al personal 
especializado más cercano para guiar a 
la víctima a un lugar seguro.

círculo familiar y después la viven en el 
noviazgo, por lo que el 60 por ciento de 
la población de mujeres reconoce haber 

vivido esta violencia, lo que representa 
mayor riesgo para la salud emocional, 
confirmó Yasmin Palos.
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Rechaza el rector de la Universidad 
de Guadalajara, Ricardo Villanueva 
Lomelí las acusaciones de que 

tuvo un comportamiento parcial al 
haber acompañado a la candidata 
presidencial Claudia Sheinbaum en su 
reciente visita a la zona metropolitana, 
porque asegura, fue una reunión de 
amigos.

“Sí, sí soy amigo de la Dra. Sheinbaum 
y me dio mucho gusto quedar en verla 
en el aeropuerto para platicar con ella 
camino a un evento con empresarios 

y sociedad civil al que fui invitado como 
rector general. Cabe mencionar que con 
todas las personas que hoy me señalan y 
acusan he platicado, comido o cenado y 

eso no implica parcialidad alguna”.
A través de una publicación en redes 

sociales, insistió en que es amigo de 
candidatos y candidatas de todos los 
partidos políticos y ello no significa que 
ponga en riesgo la credibilidad de la 
casa de estudios.

“Nunca he faltado a mi figura como 
rector, por el contrario, lo hice con 
un principio básico de alta política, 
con estatura y apertura democrática. 
Incluso, teniendo todas las condiciones 
para hacerlo, decidí no ser candidato 
y quedarme a cuidar a esta hermosa 
universidad”, finaliza.

jueves 16 de mayo de 2024
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Critica Lemus asistencia del rector 
de UdeG en mitin de Sheinbaum 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

 

Como degradante, calificó el 
candidato de Movimiento 
Ciudadano al gobierno del estado 
de Jalisco, Pablo Lemus, que el 

rector de la Universidad de Guadalajara, 
Ricardo Villanueva participe en eventos 
proselitistas de Morena como fue ahora 
con la visita de la candidata presidencial 
Claudia Sheinbaum.

“Lo que sucedió el día de ayer degrada 
muchísimo el papel institucional de 
una universidad pública y degrada 
muchísimo el rol de un rector, sobre 
todo el rol de imparcialidad que debe 
de guardar una institución que vive 
de los recursos públicos, y ver al rector 
recogiendo en el aeropuerto a una 
candidata, o sea, yendo por ella, yo no 
sé si le manejó, y luego acompañarla a 
un evento proselitista, me parece que 
degrada muchísimo el rol institucional 
de la Universidad y el del propio rector”.

Se dijo sorprendido por estas 
acciones porque además se considera 
buen amigo de Villanueva Lomelí, e 
incluso cenaron la semana pasada y 
no le comentó que participaría en un 
mitin con la candidata presidencial de 
Morena.

Sobre la propuesta del dirigente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno, 
de que el candidato presidencial de 
MC, Jorge Álvarez Máynez debería 
declinar en favor de Xóchitl Gálvez, 

Lemus Navarro dijo que solo muestra la 
desesperación de los representantes de 
la vieja política.

“Yo veo una desesperación enorme de 
la vieja política, sobre todo del PRIAN, 
escuchar a Alito me saca ronchas, me 
parece una falta de respeto al trabajo que 
se ha hecho por parte de Movimiento 
Ciudadano a nivel nacional”.

Sin embargo, defendió que Luis 
Donaldo Colosio Riojas no respaldó la 
posible renuncia de Máynez, sino que 
plantea que el tercer lugar debería 
considerarlo, y para eso faltan algunas 
semanas.
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Pablo Lemus señaló que la semana pasada cenó con el rector y no le comentó sus intenciones. 

Ricardo Villanueva fue a recibir a Sheinbaum 
al aeropuerto. 
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Pide MC a 
Villanueva sacar 
las manos del 
proceso 
Redacción/Quadratín Jalisco
 

Luego de que Ricardo Villanueva 
acudiera al Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara a 

recibir a la candidata de Morena a la 
presidencia de la República, Claudia 
Sheinbaum, el partido de Movimiento 
Ciudadano, le pidió al rector de la 
Universidad de Guadalajara (UdeG) 
que saquen las manos del proceso 
electoral.

Señalaron por medio de un escrito 
que “es inadmisible que la Universidad 
de Guadalajara esté metida de lleno 
en el proceso electoral apoyando 
abiertamente a Morena y sus aliados”.

Expuso MC que la UdeG está 
destinando recursos y personal para 
hacer proselitismo en favor de Morena.

Adelantaron que enviarán pruebas 
a las autoridades electorales de 
cómo “funcionarios de la Universidad 
de Guadalajara utilizan recursos 
institucionales (vehículos, personal, 
materiales, incluso bienes inmuebles) 
para apoyar las campañas de Morena 
en Jalisco”.

Movimiento Ciudadano le exige a 
la UdeG y a funcionaron que “saquen 
las manos de proceso electoral de 
manera inmediata y se conduzcan 
con apego a los principios de 
imparcialidad y legalidad 
que deben caracterizar a 
cualquier institución 
pública”, concluye 
el escrito. 

Acompañar a Sheinbaum fue un acto de amistad: Villanueva 

El candidato a la 
gubernatura de Jalisco 
se dijo sorprendido por 
las acciones de Ricardo 

Villanueva 

VO TO

 Ricardo Villanueva se defendió d ellas 
acusaciones. 
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Lemus se reúne con hoteleros; 
impulsará al turismo en Jalisco

El aeropuerto en Chalacatepec, nuevos hoteles para la Costa Alegre y una 
bolsa especial para Pueblos Mágicos, forman parte de sus propuestas

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

D urante un encuentro con 
hoteleros y restauranteros 
de Jalisco, el candidato de 
Movimiento Ciudadano al 

gobierno del estado, Pablo Lemus 
habló de proyectos para impulsar el 
sector turístico, como el aeropuerto de 
Chalacatepec, los nuevos hoteles para 
la Costa Alegre, la bolsa para los Pueblos 
Mágicos, el impulso gastronómico para 
Guadalajara e infraestructura para 
destinos como Chapala.

“En mejoramiento y reordenamiento 
de todo el malecón para poder tener 
los establecimientos que hoy se tienen 
de una manera bonita y ordenada que 
mejore el turismo, vamos a unir ese 
andador con el parque de la Cristianía, 
como 10 hectáreas deben tener, que 
es una hermosura, y unir el malecón 
para que sea un mismo espacio 
público y la gente pueda conectarse 
con el parque de la Cristianía y con 
la antigua estación de trenes de 
Chapala”.

Destacó acciones como los festivales 
gastronómicos y culturales, como 
el Festival GDLuz y el Día de la Torta 
Ahogada, que han atraído a miles de 
visitantes, incrementando la demanda 
de espacios comerciales y elevando el 
perfil del centro histórico como un 
destino turístico y gastronómico de 
primer nivel.

Lemus mencionó la colaboración con 
el sector privado para el desarrollo de 
un mercado gastronómico en el Centro 
Histórico de Guadalajara, que albergará 
a los principales restaurantes tapatíos, 
ofreciendo una experiencia culinaria 
diversa y de alta calidad.

En el ámbito deportivo la ciudad ganó 
relevancia con eventos internacionales 
como el torneo de tenis femenino de 

la WTA, que se celebrará nuevamente 
en septiembre, atrayendo la atención 
turística a nivel nacional e internacional.

Además, iniciativas anteriores 
culminaron en la certificación del 
Estadio Akron como sede para el 
Mundial 2026, un logro significativo que 
promete impulsar el sector hotelero y 
restaurantero de la región.

El desarrollo turístico de Jalisco 
también abarca la Costalegre, una 
región con un potencial de crecimiento 
inmenso.

Con una longitud de playa tres veces 
mayor que la Riviera Maya, esta zona se 
prepara para recibir vuelos comerciales 
en el aeropuerto de Chalacatepec a 
partir del próximo año, facilitando el 
acceso y potenciando el turismo.

En el caso de Puerto Vallarta, 
mencionó que con la reciente 
apertura de la nueva carretera reduce 
significativamente los tiempos de 

viaje, y futuros proyectos como el 
Puente Federación y el Nodo vial de 
las Juntas prometen una conectividad 
aún mayor.

“Puerto Vallarta también va a tener 
todo nuestro apoyo en promoción y 
en desarrollo, y por supuesto, voy a 
tomar muy en cuenta el Fideicomiso; 
pues, como gobierno lo que tenemos 
que hacer es simple y sencillamente 
apoyar y no meternos en lo que 
se hace bien, y en Puerto Vallarta 
vamos a hacer lo mismo, vamos a 
permitir que los desarrolladores, que 
los hoteleros de allá tomen buenas 
decisiones”, afirmó Lemus Navarro.

Los Pueblos Mágicos de Jalisco, como 
Mazamitla, Talpa y San Sebastián del 
Oeste, también recibirán un importante 
impulso con una bolsa de 150 millones 
de pesos destinada a mejorar su 
infraestructura turística, fomentando 
un desarrollo ordenado y sostenible.

P
ab

lo
 L

em
u

s

El candidato también impulsará al sector restaurantero de la entidad.

Se afinan los últimos detalles para que los 
planteles estén listos.
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Instalarán 
casillas en 2 
mil escuelas 
de Jalisco
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Confirma el secretario de Educación 
de Jalisco, Juan Carlos Flores 
Miramontes, que serán más de dos 

mil escuelas las destinadas a casillas 
electorales durante la jornada del 2 de 
junio, detalló que afinan los últimos 
detalles para que estos espacios se 
encuentren óptimos para esa fecha.

“Tenemos más de dos mil escuelas 
solicitadas, esto lo hicimos con tiempo por 
parte de un convenio que firmamos entre 
el Instituto Electoral y de Participación 
Ciudadana de Jalisco y Secretaría de 
Educación Jalisco, afortunadamente 
son escuelas que son recurrentes en 
cada elección, son escuelas que tienen 
experiencia, nos hemos asegurado que 
la accesibilidad esté prevista, cosas tan 
sencillas como que la llave del candado 
se tenga para que la casilla se instale a 
tiempo, y vamos la última semana previa 
al domingo de la elección a asegurarnos 
que recorremos todas las escuelas y que 
se tienen las condiciones necesarias para 
que puedan fungir como casillas”.

Por otro lado, el funcionario informó 
que fueron más de 20 escuelas ubicadas 
sobre todo al sur de Guadalajara las que 

tuvieron que suspender por turnos 
sus clases debido al desabasto 

de agua que generó el 
problema con las bombas 

que llevan agua de 
Chapala a la zona 

metropolitana.

VO TO
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Va Laura Haro por hospitales 
geriátrico y pediátrico

La abanderada de Fuerza y Corazón por Jalisco solicitó el apoyo de la 
Asociación de Hospitales Particulares de Jalisco para lograr estos objetivos

Redacción/Quadratín Jalisco

Durante una reunión con 
integrantes de la Asociación 
de Hospitales Particulares de 
Jalisco, la candidata de Fuerza y 

Corazón por Jalisco, Laura Haro Ramírez 
detalló sus propuestas en materia 
de salud, entre las que destacan la 
modernización de infraestructura 
hospitalaria, contemplando la 
construcción de dos nuevos hospitales, 
el de geriatría y el de pediatría.

Informó también que implementaría 
una cartilla de salud obligatoria en 
educación primaria y secundaria, 
para que el estado tenga un mayor 
conocimiento del estado de salud de 
las y los estudiantes, de manera que 
se indiquen tratamientos, se detecten 
enfermedades a tiempo o se realicen 
campañas de prevención, así como la 
eliminación de alimentos chatarra en 
los planteles educativos.

Para la atención del cáncer, Haro 
Ramírez anunció que, de llegar al 
Gobierno de Jalisco, adquirirá unidades 
médicas móviles para diagnósticos 
oportunos en comunidades y escuelas. 
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Buscará la implementación de una cartilla de salud obligatoria en educación básica.

Delgadillo dijo que habrá salarios y 
prestaciones justas.
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Claudia Delgadillo mejoraría condiciones de los maestros
Redacción/Quadratín Jalisco

En el marco de los festejos por el 
Día del Maestro, la candidata de 
Sigamos Haciendo Historia al 

gobierno de Jalisco, Claudia Delgadillo, 
aseguró que los buenos docentes 
serán recompensados con salarios y 
prestaciones justas

“En mi gobierno ustedes serán 
importantes sin duda alguna”, dijo, y 
adelantó que se crearán nuevas plazas 
para docentes de educación física, 
música e inglés, ya que la educación 

en Jalisco necesita fortalecer esas 
materias extra curriculares. Además de 
incrementar la contratación de directivos 
adicionales y personal complementario.

Otro de sus compromisos es lograr 
basificaciones justas, además de no 
modificar su carga horaria original sin 
justificación.

“En el gobierno que me va a tocar 
encabezar, de la mano de todas y 
de todos ustedes, por supuesto que 
tendrán basificaciones, nunca más les 
serán negada, serán justas y no vamos 
a permitir que se sigan violando sus 

derechos laborales, de eso les doy 
mi palabra que ya no va a pasar, no 
dividiremos plazas completas en 
fracciones horarias”, aseguró.

Delgadillo González también 
enfatizó que habrá inversión de más 
recursos en Promoción Horizontal 
para mejorar los ingresos de los 
maestros. Entre sus propuestas 
resaltó que se terminará 
con las duplicidades 
innecesarias de 
p r o g r a m a s 
académicos, 

VO TO

La candidata expresó 
también su preocupación 
por la crisis de salud 
mental que se vive en el 
Estado; se implementarían 
unidades especializadas 
en este rubro.

EL DATO

importancia de trabajar en colaboración 
con el sector privado de la salud para 
implementar estas iniciativas y asegurar 
que todos los jaliscienses tengan acceso 
a servicios médicos de calidad, incluso, 
promovió un esquema de colaboración 
entre el sector público y privado que 
permita ampliar la oferta médica en 
Jalisco, para convertir al estado en un 
referente a nivel nacional en dicha 
materia.

QUE NO SE TE PASE
La candidata informó que, de llegar 

a la gubernatura, adquirirá unidades 
médicas móviles para diagnósticos 
oportunos en comunidades y escuelas.

Así como una gran campaña de 
vacunación contra el VPH.

Laura Haro expresó su preocupación 
acerca de la crisis de salud mental que 
se vive en Jalisco entre personas de 
todas las edades, por lo que su gobierno 

implementará unidades especializadas 
en salud mental y garantizará el 
acceso a la atención psicológica, al 
tiempo que promoverán conductas de 
autocuidado.

Por último, Laura Haro destacó la 
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Redacción/Quadratín Jalisco

El candidato a la alcaldía de 
Tlajomulco por el partido 
Movimiento Ciudadano, Gerardo 
Quirino, acompañó a docentes 

de diversas instituciones públicas 
y privadas con motivo del Día del 
Maestro.

Se comprometió a trabajar de 
manera coordinada en beneficio de la 
educación del municipio en caso de 
alcanzar su objetivo político próximo.

Dijo que Tlajomulco de Zúñiga 
es un municipio que está rebasado 
en muchos aspectos, debido al 
crecimiento poblacional que ha 
registrado en las últimas dos décadas, 
por lo cual se debe trabajar para 
resolver la deficiencia que existe en 
materia de educación.

“No vamos a dar los siguientes 
pasos tan importantes que debemos 
de dar, si no seguimos impulsando 
el tema de la educación. Estamos 
resolviendo la oferta educativa, temas 
de infraestructura como la Línea 4 del 
Tren Ligero; con la educación como 
punta de lanza, Tlajomulco sí puede ir 
al siguiente nivel”.

Tlajomulco necesita a nueva 
generación de jóvenes que tengan 
acceso a y distintas disciplinas 
educativas y modalidades de estudio 
para que se enfoquen en lo que 
quieren hacer en su futuro, dijo.

Recalcó, además, que de la mano 
del magisterio se podrá hacer mucho 

Gerardo Quirino se reúne con 
profesores y reconoce su labor

El candidato prometió mejorar las condiciones laborales de los 
docentes, así como sus herramientas de estudio
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El abanderado se reunió con docentes de escuelas públicas y privadas.

EL MOCHILAS REGRESARÍA 
POR CONVICCIÓN

Al señalar que ya supo gobernar 
bien y lo volverá a hacer, el candidato 
a la alcaldía de Puerto Vallarta por 

Movimiento Ciudadano, Ramón 
Guerrero Martínez, conocido 

también como El Mochilas, 
asegura que busca 

regresar al gobierno 
por convicción 

de ayuda y servicio al vallartenses.
El político que gobernó Puerto 

Vallarta en el periodo 2012-2015 
ha recorrido de nueva cuenta el 
municipio al que busca gobernar de 
nueva cuenta.

YESÍCA ZATARAIN,
 COMPROMETIDA

La cercanía y el compromiso de 
Yesica Zatarain con su comunidad, 
la candidata a Diputada Federal por 
Movimiento Ciudadano del Quinto 
Distrito participó en una caminata 
a lo largo de Ixtapa, interactuando 
directamente con comerciantes, 

madres, padres de familia y jóvenes, 
demostrando su disposición a 
construir un futuro colectivo.

Iniciando en Domo de Ixtapa, 
Zatarain recorrió las calles 
más emblemáticas de la zona, 
deteniéndose a conversar con los 
locales, escuchando sus historias 
y discutiendo sus propuestas para 
mejorar la seguridad, el empleo y los 
servicios públicos.

CHUYITA TRABAJARÁ 
POR LAS MUJERES

Chuyita López acompañó a cientos 
de vecinas de Ixtapa en su celebración 

por el Día de las Madres donde 
afirmó que las mujeres encabezarán 
la continuación de la transformación 
de nuestro municipio en las próximas 
elecciones.

La candidata de Morena a la alcaldía 
de Puerto Vallarta pidió a los asistentes 
que cuidaran los apoyos que se han 
otorgado a través de la administración 
de nuestro Presidente Andrés Manuel 
López Obrador, pues son muchos 
los beneficiados con los programas 
sociales que a Puerto Vallarta llegan 
gracias a los gobiernos morenistas. 
Chuyita también celebró con maestros 
en su día.

ELECCIONES 
EN BREVE

VO TO

por el municipio, por lo que se 
comprometió a reforzar el programa 
de entrega de útiles y uniformes 
escolares que nació en Tlajomulco, de 
la mano de los docentes.

Finalmente, Gerardo Quirino 
prometió brindar más presupuesto 
para mejorar la infraestructura 
en las escuelas de Tlajomulco 
y continuar construyendo más 
planteles educativos, así como 
hacer las gestiones para que se 
tenga una sede de la Delegación de 
la Secretaría de Educación (DRSE) 
en Tlajomulco, y así los docentes no 
tengan que hacer largos traslados 
para sus trámites.

El candidato también reconoció 
la labor de los educandos que se 
esfuerzan día con día con aprender. 
Sin embargo, al reconocer que tanto a 
profesores como a alumnos les faltan 
instrumentos para mejorar la labor 
de enseñanza y aprendizaje, reiteró 
su intención de dotarlos de mejores 
herramientas. El candidato fue muy 
bien recibido por los profesores 
quienes en medio de un ambiente 
festivo también manifestaron sus 
necesidades al aspirante.



Para aspirantes al 
Senado y diputaciones 
federales, se asignó 
seguridad a 165 
candidatos, con 6 
elementos cada 
uno, igual número 
de oficiales para el 
resguardo de cada uno 
de 286 candidaatos a 
diputados locales 
y presidencias 
municipales.

EL DATO

11

jueves 16 de mayo de 2024

VO TO

Fuerza Rosa, una farsa; Xóchitl 
la registró ante el IMPI: Delgado

El líder morenista explicó que el domicilio de registro es la misma dirección de la 
encuestadora México Elige, empresa que, según Delgado, apoyaba a la candidata

Adrián Núñez/Quadratín México 

El dirigente nacional de Morena, 
Mario Delgado, acusó que es una 
“farsa organizada por la Derecha” 
la próxima marcha Marea Rosa 

y sostuvo que es un movimiento 
“perfectamente planeado” porque 
Xóchitl Gálvez la registró desde 2023. 

Resulta que la candidata del PRIAN, 
Xóchitl Gálvez, registró ante el Instituto 
Mexicano de la Propiedad Industrial 
(IMPI) el dominio Fuerza Rosa. En 
el documento expresa que tiene el 
objetivo de reclutamiento político y 
nos demuestra cómo solo le tomaba el 
pelo a la ciudadanía”, mencionó Mario 
Delgado. 

El líder morenista explicó que el 
domicilio de registro es la misma 
dirección de la encuestadora México 
Elige, empresa que, según Delgado, 
apoyaba a la candidata de la coalición 
Fuerza y Corazón por México, además 
de siempre mostrar los números a su 
favor. 

“La marcha siempre ha sido una 
estrategia de la Derecha. Siguen operando 
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El dirigente guinda asegura que esta marcha tiene por objeto el reclutamiento político.

Los candidatos presidenciales tienen 24 elementos cada uno.
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Protege GN a 469 candidatos locales y federales
Redacción/Quadratín México 

El Gobierno de la República informó que 
las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional 
prestan protección a 469 candidatos 

federales y locales. 
Asimismo, informó que en respaldo al 

Instituto Nacional Electoral hay 5 mil elementos 
para resguardo de papelera, talleres gráficos, 
centro logístico, consejos distritales y bodega. 
En total son 2 mil 912 efectivos desplegados.

Se brinda protección a los 3 candidatos a la 
presidencia de la República, con 24 elementos 
cada uno; así también a 11 aspirantes a 
gubernaturas, con 10 elementos por 
candidato. 

corrupción. Quien marche el 19 de 
mayo es para defender al PRIAN, es una 
marca para engañar a la ciudadanía. 
La Fuerza Rosa siempre fue una farsa”, 
finalizó Mario Delgado.

Por otra parte, el presidente de 
Morena se refirió al ofrecimiento de 
Alejandro Moreno, dirigente nacional 
del tricolor, respecto a que dejaría su 
posición y sus aspiraciones políticas a 
cambio de que el candidato de MC por 
la Presidencia, Jorge Máynez, decline a 
favor de Xóchitl.

lamó al priista a no abandonar su 
cargo: “¡Fuerza, Alito! Aún te queda 
un poco de PRI por destruir. Aguanta, 
el Pueblo se levanta. No te pierdas la 
oportunidad este 19 de mayo de salir a 
marchar para defender a Alito y todo lo 
que representa frente a los abusos de 
Claudio X González”.

El morenista ironizó con que el líder 
nacional del PRI continúe en su cargo 
pues, en sus palabras, ha realizado una 
gran contribución a la transformación 
del país al permitir la derrota de su 
partido y de la derecha en 15 ocasiones 
frente a la coalición de Morena, PT y 
PVEM.

bajo la idea de que el Pueblo es tonto y 
lo mostraron como una organización 
espontanea cuando de origen tenía una 
estrategia política”, acusó. 

Sostuvo que la Derecha tiene el 
objetivo de mantener en las cámaras 

de diputados y senadores a sus 
conocidos para “usar el poder en favor 
de unos cuantos y no del Pueblo”. Es 
una marcha en apoyo a sus candidatos 
plurinominales, quieren que regresen 
a las cámaras para mantener la 
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Chivas y América 
no se hacen daño

César Huerta/Quadratín Jalisco

Durante grandes lapsos del 
partido, Chivas ha sido 
dominador. Pero cuando se 
habla de futbol, eso sirve de 

muy poco si no logra reflejarse en el 
marcador. El Guadalajara hizo casi 
todo lo que debía para soñar con un 
mejor resultado. Casi. Le faltó lo más 
importante: mandar la pelota entre los 
tres postes. El Clásico Nacional frente al 
América ha terminado 0-0. Todo queda 
para la Vuelta en el Azteca, el próximo 
sábado.

Esta rivalidad es brava en cualquier 
instancia que se juegue. Más si se trata 
de una Semifinal. Hay mucho en juego, 
además del honor y el orgullo. Sabedor 
de que el empate global le favorece 
al rival, Guadalajara asumió desde el 
silbatazo inicial la obligación de buscar el 
protagonismo. La presión alta ahogó a las 
Águilas en el arranque de esta serie.

Chivas tenía la pelota la mayor parte 
del tiempo. Roberto Alvarado controló 
fuera del área, al ‘3. No había espacios 
para filtrar, pero tampoco le salió nadie 
al paso. Soltó un zurdazo raso que se 
fue por un costado. Más tarde, el mismo 
Piojo escapaba y lo tuvo que frenar Igor 
Lichnovsky. En el tiro libre, fuera del área, 
Alvarado estrelló en la barrera, al ‘11.

América generaba muy poco. Le 
costaba trabajo superar la presión del 
Rebaño Sagrado para pisar terreno 
adversario.

Chivas comenzó a llegar con mayor 
claridad. Primero fue al minuto 21, 
cuando Ricardo Marín tomó por el 
centro y filtró de estupenda forma para 
Pavel Pérez. Dentro del área, definió 
de primera con un disparo potente a 
primer poste que se fue por un costado.

La más clara de la primera parte 
se presentó al ‘40. Ramón Juárez se 
equivocó terrible al intentar despejar 
un balón. Rebotó en sí mismo y le dejó 
a Ricardo Marín. Mano a mano frente 
al guardameta, el rojiblanco definió 
con un toque suave que superó a Luis 
Ángel Malagón. Pero apareció Igor 
Lichnovsky para cortar y así evitó la 
caída de su arco. 

Al descanso se mantenía el empate 
sin goles. Los de Coapa no dejaron 

buenas impresiones. André 
Jardine se dio cuenta que su 

equipo carecía de potencia 
en ofensiva. Por eso, 

para arrancar el 
complemento 

En el primer capítulo de la Semifinal, los equipos 
terminaron el duelo empatados 0-0 
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Chivas y América buscarán la manera de irse adelante. 

fuera del área y jaló del gatillo. Disparo 
cruzado que Luis Ángel Malagón desvió 
tendiéndose a la derecha.

Un intento más del Rebaño Sagrado: 
al ‘62, Roberto Alvarado se internó al 
área por izquierdo. Llegó a fondo y con 
poco ángulo soltó el zurdazo potente. 
Malagón desvió a tiro de esquina.

La respuesta azulcrema al ‘73: Diego 
Valdés soltó la pierna desde fuera del 
área, pero la defensa rojiblanca alcanzó 
a rozar para estarle potencia al esférico 

y Raúl Rangel capturó con seguridad. El 
técnico del Guadalajara, Fernando Gago, 
ordenó cambios para buscar el anhelado 
tanto. Incluso ingresó Javier Hernández 
en los minutos finales. Transcurría el 
tiempo y no se alteraba el 0-0.

Los minutos transcurrieron sin que 
el gol apareciera, para decepción 
de 43,680 aficionados. Empate sin 
anotaciones en el partido de Ida. Todo 
quedará para la Vuelta, el próximo 
sábado. Después de un Clásico duro, 
en el Azteca la historia tendrá que ser 
diferente. Chivas seguirá obligado a 
ganar para avanzar. Al América le basta 
con el empate para llegar a la Final y 
buscar el bicampeonato.

mandó al campo a Julián Quiñones. 
El colombiano naturalizado mexicano 
daba, por lo menos, mayores 
sensaciones de peligro.

Pero el Guadalajara era el que más 
insistía al frente. En esta serie es el 
obligado a buscar la victoria, pues el 
empate le da a las Águilas el pase a 
la Final, por su mejor posición en la 
tabla. Para Chivas es ganar o ganar. No 
hay más. Así lo dicta el reglamento. Al 
‘54, Víctor Guzmán encontró un balón 


